

une bonne leçon, et à ton père un sacrifice aussi pénible que l'est celui des boissons enivrantes, pour un ivrogne qui à longtemps léché le goulot de sa cruche."

En terminant, disons que nous admirons le courage de ceux qui, après avoir fumé pendant de longues années, brisent tout à coup leur pipe; mais nous devons nous borner à dire aux autres; si vous avez les moyens de fumer, sans faire souffrir votre famille, si cette habitude ne nuit pas évidemment à votre santé, la religion n'a rien à vous dire, et elle laissera à des raisons de convenance, à produire leur effet sur vous. Mais, quand il s'agit d'enfants encore jeunes, et qui n'ont pas contracté cette mauvaise habitude, nous supplions les parents, dans l'intérêt de la santé de ces enfants, et pour toutes les raisons que nous avons énumérées plus haut, de les détourner de ce funeste penchant! Qui-on n'oublie pas, non plus, que l'usage du tabac, qui agit si puissamment sur le système nerveux, conduit assez souvent à l'usage des liqueurs fortes, qui ont encore un plus grand pouvoir sur les nerfs; et pour plusieurs de ceux qui ont commencé jeunes avec la pipe, on peut dire: *Abyssus abyssini invocat: Un abyme attire un autre abyme;* ils ont commencé avec la pipe, et ont fini avec la bouteille.

000

CHRONIQUE.

MOIS DE MARIE.

La malice des hommes est à son comble; L'iniquité est répandu sur toute la terre, et